

学校便り

滑川市立西部小学校 H30. 12. 21

学校教育目標

「三つの花」を咲かせる西部っ子

にこにこ花 楽しくあいさつができる子

ほかほか花 「あったか言葉」をつかう子

きらりん花 きらきらと自分らしく輝く子

「それぞれの成長の階段を上る子供たち」

平成30年も間もなく終わろうとしています。保護者の皆様におかれましては、本校の教育活動に多大なるご支援とご協力をいただきまして、本当にありがとうございました。来年も今年同様、どうぞよろしく願いいたします。

さて、子供たちの姿を見てみると、4月とは比べものにならないほど成長したなど実感します。練習を繰り返して漢字をたくさん書けるようになった子。少しずつ学級全体の中で発言ができるようになった子。見方や考え方を深め、自分の思いや考えをもてるようになった子。苦手だった運動が少しずつできるようになった子。集中して取り組める時間がとても長くなってきた子。友達と力を合わせて活動することができるようになった子。あきらめないでやり遂げる経験を積んだ子。

子供たちは日々の努力によって着実に成長しています。人それぞれ成長の度合いは違うかもしれませんが、その子なりの階段をその子なりの速さで上っていることは事実です。

本日お子さんに「のびゆく子」をお渡ししました。ご家庭でご覧になる際には、AやBの数を数えるのではなく、それぞれの項目について頑張ったこと、難しかったこと、来学期もっと頑張りたいことなどを聞いてあげてください。きっとそこにはお子さんなりの努力や高まりが見えてくると思います。そして家の方から、よりよく学ぶための方法や考え方をアドバイスしていただけたら、さらなる成長の後押しになることと思います。学びとは、結果だけでなく、その過程が大切だと言われます。今すぐに成果は出なくても、努力することは「学びの構え」を育むことにつながるはずです。ぜひ、そういった観点で2学期を振り返っていただき、3学期の目当てを一緒に考えながら温かい励ましの言葉をかけてあげてください。

(校長 清田 秀夫)



行事予定

丸数字は学年

- 7日(月) 集金引き落とし日
- 8日(火) 始業式、給食開始、書初大会
- 10日(木) 子供と向き合う時間
下校①14:20 ②～⑥15:05
- 11日(金) 企業見学 YKK AP⑤
跳び箱運動教室③
- 14日(月) 成人の日
- 15日(火) 委員会活動⑤⑥
救命講習⑤
スクールカウンセラー(S C)相談日
- 16日(水) 租税教室⑥
- 17日(木) 子供と向き合う時間
下校①14:20 ②～⑥15:05
- 18日(金) マット運動教室①
跳び箱運動教室③



- 19日(土) 土曜授業、親子活動①、
薬物乱用防止教室⑥
- 20日(日) 市書初大会 市総体セ
- 21日(月) かがやき教室(スポーツ)
- 22日(火) クラブ活動④～⑥、S C相談日
- 24日(木) 子供と向き合う時間
下校①14:20 ②～⑥15:05
- 28日(月) かがやき教室(将棋)
- 29日(火) 委員会活動⑤⑥、S C相談日
- 30日(水) ・31日(木) マット運動教室①
- 2月 4日(月) スキー教室打合せ
8日(金) スキー教室④～⑥
16日(土) 土曜授業、親子活動⑥
21日(木) 卒業を祝う会



ゲーム・メディアのルールづくりを！

11月28日の学校保健委員会では、メディアに関する実態調査報告とスマホ・ケータイ安全教室を行いました。

朝の全校集会では、全校児童対象のメディアに関するアンケート結果を発表し、メディア使用の実態を知ってもらいました。平日にテレビやゲーム、パソコン、スマホ等を2～3時間利用している児童が121人、4時間以上の児童が54人もいました。

その後、低・中・高学年ごとに分けて、年齢層に応じたスマホ・携帯安全教室を行いました。講師の方の話をじっと聞き入る児童の様子に身に覚えがあるのかなと感じました。

学校では「メディアコントロールチャレンジカード」を作成し、各家庭にあわせたメディアのルールを決め、1週間実践してみました。保護者からのメッセージは、困っていらっしやる様子がよく分かる内容でした。このカードによる実践は、冬休み中も行いますので、家族の皆さんで、じっくりとルールを検討し、実践いただきますようお願いいたします。



ヴァイオリンコンサート

12月6日に4年生の2学級で、プロのヴァイオリニストによるアクティビティとコンサートがありました。

この授業は、単に演奏を聴くだけでなく、楽器について学んだり、楽器から出る音から感じることを考えたりというアクティビティも行われました。子供たちは、目を閉じて体を揺らしながら聴いたり、音楽室いっぱい響き渡る音を感じたりしながら、心と体で音楽に親しましました。

楽器の間近で演奏を聴かせてもらい、本当に貴重な体験ができました。



幼保小交流

12月4日に2年生が西加積と上小泉の年長児を招待して、交流会を開きました。

はじめは、緊張していた園児の皆さんとも、すっかり仲良くなりました。11種類の遊びコーナーを作り、誘導したり説明したりする姿に2年生の成長を感じました。

最後に、園児の皆さんの感想を聞き、喜んでもらったことを実感したようです。

この後、3学期は、1年生が招待し、楽しく交流しようと計画しています。



学びの創造塾「ふりこのミステリー」

12月6日に5年生の2学級で、学びの創造塾から講師を迎え、「ふりこ」を使った科学の時間の授業を行いました。

実験装置は、1本の横糸に重さと長さの違う2種類のふりこが4本ぶら下がっていました。子供たちはその実験装置に興味津々でした。

まずは、一つのふりこを動かして気付いたことを出し合いました。そして、グループで相談してふりこの長さや重さを変えて試行錯誤しました。その動きにますます興味は高まり発見したことをどんどん発言していました。

次に、ふりこが出てくるミステリー問題に挑戦し、先に学んだふりこの特徴を生かして実験しながら事件を解決しました。

最後に、この時間で子供たちが見付け出した技能や考え方についてまとめ、授業は終わりました。子供たちは、一つの実験から多様な考えを自分たちで見付け、友達の考えをよく聞きながら楽しく学習している姿が印象的でした。

